



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



OSEZ RÊVER! — RÉSULTAT FINAL

Margaret Douek, directrice générale

Les résultats du projet *Osez rêver!* ont été comptés et des lettres personnelles, envoyées, en janvier aux 55 auteurs. Dirigé par la présidente du conseil d'administration, M^{me} Judy Martin, un comité a examiné tous les projets soumis et a attribué des fonds à ceux qui profiteraient au plus grand nombre d'usagers tout en aidant notre personnel à s'acquitter de ses mandats : autonomiser les jeunes et préparer les parents à développer leurs capacités parentales.

Avec l'aide de Catherine, une jeune cégépienne et usagère des Centres Batshaw, d'Alessandro Biagioni, un employé de la liste de rappel, qui travaille dans diverses unités des ressources résidentielles, de Claude Laurendeau, directrice des Services professionnels et de Linda Corbeil, directrice des Finances et des Services administratifs – qui ont apporté à la table leur expérience clinique et financière – chaque projet a été examiné en fonction de ses mérites et des incidences positives sur les usagers. Le comité a travaillé fort et rigoureusement et en est arrivé à des conclusions unanimes. Au moyen d'*Osez rêver!* 40,000 \$ seront consacrés à l'équipement, à l'élaboration de programmes et à du matériel éducatif et thérapeutique. Par ailleurs, notre budget de fonctionnement paiera pour un certain nombre de projets. Le tableau final se lit donc ainsi :

Par l'entremise d'*Osez rêver!* :

- o Acheter 12 jeux d'échecs pour Northview;
- o Utiliser les pochettes d'information destinées aux usagers, comme ressources et instruments cliniques, et en faire des outils amusants, interactifs et instructifs;
- o Fournir des fournitures artistiques et des livres pour plusieurs unités en soutien des programmes;
- o Procurer des outils d'évaluation clinique (pour la thérapie comportementale dialectique);
- o Fournir de l'équipement d'enregistrement portatif pour enregistrer, réaliser et produire des CD audio comme programme thérapeutique;
- o Fournir de l'équipement de camping pour un programme extérieur de loisirs;
- o Acheter une remorque pour bicyclettes, en soutien de notre programme de cyclisme;
- o Offrir un programme de danse et de sensibilisation aux activités physiques au campus de Dorval;
- o Doter nos programmes de visites supervisées d'équipement et de vidéos interactifs et éducatifs;
- o Assurer un programme de 8 semaines *Writers in the community* pour améliorer les compétences des jeunes en rédaction.

Par l'entremise de nos programmes réguliers :

Nous examinerons comment réaliser certains autres projets qui encouragent le bénévolat chez nos jeunes, améliorent les milieux de vie – en y ajoutant notamment des espaces de détente – étendent les cours de cuisine et soutiennent les programmes qui favorisent les aptitudes en lecture, écriture et mathématiques.

Par l'entremise de notre budget de fonctionnement :

Nous nous pencherons sur certaines demandes d'évaluations en attente, sur l'attribution d'espace pour les programmes thérapeutiques et sur la réfection des postes de sauveteurs et des aires de pique-nique.

Par l'entremise de fondations :

Certains projets ont sollicité l'achat d'équipement nautique ainsi que des bourses d'études. Nous explorerons les possibilités de financement auprès de diverses fondations qui soutiennent nos jeunes.

Dans l'ensemble, nous avons réussi à couvrir un éventail de besoins grâce aux budgets alloués à *Osez rêver!* et à d'autres budgets. J'aimerais donc remercier tant les membres du comité de leur travail judicieux que les employés qui ont fait preuve d'enthousiasme et de créativité pour convertir les rêves en réalité.

MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS : PRÉSENTATION DE FILM

Pina Cassata, technicienne en administration – Direction générale

Le 3 février pour lancer le Mois de l'histoire des Noirs et en collaboration avec *Lunch n' Learn*, le comité a présenté un documentaire sur la famille McCurdy. Le film explore l'histoire des débuts de la communauté noire dans le sud de l'Ontario et l'héritage de l'activisme social de la famille McCurdy. L'assistance était nombreuse et plusieurs questions sur les traditions familiales, l'engagement et l'égalité sociale, ont été soulevées. Nous le recommandons fortement au personnel des Centres Batshaw. La Bibliothèque aura une copie sous peu. Veuillez communiquer avec Janet Sand pour de plus amples informations.

« OUI L'HISTOIRE VOUS A FAÇONNÉS : ALLEZ MAINTENANT L'ÉCRIRE!¹ »

Howard McCurdy, Ph. D.

PRIX DES JEUNES NOIRS CHEFS DE FILE

Lors de l'Explosion de talents, le 10 février, quatre jeunes ont été honorés. Puissent-ils être une inspiration pour nous tous!

Les passages suivants sont tirés des textes rédigés par les personnes qui ont soumis les candidatures.

Jenna : Jenna est issue d'une famille unie et aimante. Élevée par sa mère et par une famille d'accueil de dépannage, elle reçoit de solides bases. Aux prises avec de graves problèmes de santé, Jenna a nécessité des rendez-vous médicaux hebdomadaires, a dû être nourrie au moyen d'une sonde et prend continuellement des médicaments. Elle a toujours été de bonne humeur et a affiché une attitude positive; nul ne pouvait se douter des douleurs physiques qu'elle ressentait. Étudiante, Jenna avait un emploi à temps partiel dans une pharmacie et faisait du bénévolat au Club des garçons et filles de LaSalle. En janvier 2011, Jenna fait son entrée à l'Université Concordia. Son but ultime est de devenir avocate et de défendre les enfants. Jenna est fière de ses origines noires. Elle de religion juive et la religion revêt pour elle une grande importance. Le fait de faire partie d'une minorité n'est pas chose facile pour elle – même auprès de ses coreligionnaires. Elle a toujours défendu ce qu'elle est et elle est fière de ses racines noires et juives. Étant donné sa réussite scolaire, sa motivation, son travail communautaire et sa fierté envers sa race et sa religion, Jenna est une chef de file.

Heather : Heather reçoit des services des Centres Batshaw, depuis qu'elle a 8 ans. Récemment, elle est confiée à sa grand-mère qui est famille d'accueil. Heather l'aide régulièrement, car elle accueille des enfants aux prises avec diverses formes de déficience intellectuelle; elle s'est même portée volontaire dans un camp destiné à cette clientèle. De plus, Heather a fait du bénévolat dans un établissement de toilettage d'animaux domestiques. Elle aime s'occuper des animaux et aspire à devenir vétérinaire. Actuellement, Heather travaille comme caissière dans une épicerie. Comme elle comprend l'importance des études et malgré ses difficultés, elle accepte de recevoir des services de tutorat et des services d'appoint. En récompense de tous ses efforts, elle terminera ses études secondaires, en juin. Heather a fait preuve de résilience et a su surmonter plusieurs obstacles en faisant de bons choix. Elle a compris que dans la vie elle pouvait changer certaines choses, mais pas d'autres. Elle demeure toutefois décidée à tirer le meilleur de son avenir et veut atteindre des buts importants. Pour tout cela, Heather est une chef de file.

Adrian : Adrian a de longs antécédents d'hébergement. Il y a environ 4 ans, la mère d'accueil avec laquelle il a vécu, longtemps, est décédée. Un coup dur pour Adrian! Il est alors placé dans une autre famille d'accueil où il y est encore. Il fréquente une école secondaire, mais a du mal à suivre. À 15 ans, il éprouve des difficultés en lecture et il en est malheureux. Il s'inscrit donc à un cours d'éducation des adultes où il réussit très bien. Dernièrement, Adrian passe avec succès les examens de mathématiques, d'anglais et de sciences. Adrian travaille à temps partiel tout en allant à l'école. Il a également complété un cours de coiffure. Lorsqu'Adrian est arrivé dans la nouvelle famille d'accueil, il a exprimé son grand désir de perdre du poids. Sa taille avait une influence négative sur sa santé et son estime de soi. S'armant de détermination et avec l'aide de ses parents et de son frère d'accueil, Adrian monte sur le tapis roulant et se lance dans le jogging et, depuis, il ne s'est pas arrêté. La minceur et la sveltesse de son corps en sont témoins. Adrian est donc un chef de file en raison de la détermination qu'il a démontrée dans plusieurs domaines de sa vie.

Jeremy : Jeremy est un jeune homme fier, qui selon plusieurs, est sérieux. Néanmoins, lorsqu'il baisse sa garde, il laisse révéler un côté plein d'esprit et d'humour. Son accomplissement remarquable réside dans le fait d'avoir fait du basketball le point central de sa vie et de ne pas s'en être détourné. Il démontre de la persévérance et du dévouement en s'y consacrant 3 à 4 fois par semaine, en plus du trajet de 1 heure. De plus, il passe ses étés dans des camps de basket. Jeremy a su maintenir son centre d'intérêt sur un but qu'il peut atteindre. Ce point est important, étant donné que plusieurs aspects de sa vie échappent à son contrôle. Malgré certains obstacles, il a su se concentrer sur ce sport comme exutoire. Jeremy est réellement un chef de file et mérite qu'on souligne ses réalisations et son profond dévouement. Alors que certains de nos jeunes hébergés dans les ressources résidentielles peuvent se laisser aller au découragement et au désespoir, Jeremy ne succombe ni à l'un ni à l'autre!

¹ Traduction libre du Service de traduction des Centres Batshaw.